



Morena pierde terreno en elecciones de Veracruz

MOVIMIENTO CIUDADANO gana 41 alcaldías, posicionándose como la segunda fuerza política

CLAUDIA BOLAÑOS

nacion@contrarepública.mx

Las elecciones municipales de 2025 en Veracruz reconfiguraron el panorama político estatal: Morena y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que compitieron en alianza parcial, obtuvieron el 31.99% de los votos y gobernarán 60 municipios, una disminución respecto a los 69 que habían ganado en 2021.

Por su parte, Movimiento Ciudadano (MC) emergió como una fuerza en ascenso, logrando 572,995 votos (19.16%) y ganando 41 alcaldías, más del doble de las que tenía anteriormente. Este crecimiento posiciona a MC como la segunda fuerza política en el estado, superando al PAN y al PRI. Juan Zavala, representante legislativo de MC ante el INE, señaló que este resultado responde al rechazo ciudadano a los partidos tradicionales y al liderazgo de Jorge Álvarez Máynez.

Otro actor político que sorprendió fue el Partido del Trabajo (PT), que decidió competir por separado tras no concretar una alianza con Morena y el PVEM. Obtuvo 373,581 votos (12.55%) y gobernará en 28 municipios, consolidándose como la cuarta fuerza política en Veracruz.

El Grupo Parlamentario del PT en la Cámara de Diputados celebró este avance



MC y PT se posicionan como fuerzas relevantes frente a Morena. **Especial**

28 municipios serán gobernados por el Partido del Trabajo, quien decidió competir por separado

con un pronunciamiento oficial en el que calificó el resultado como “un respaldo ciudadano claro a una propuesta política que prioriza la justicia social, la equidad y la transformación profunda del país”. En su comunicado GPPT/CCS/Pronunciamiento 0042, los legisladores petistas destacaron que este crecimiento es testimonio del trabajo constante de sus bases y de la confianza del pueblo veracruzano.

“El PT se posiciona como una opción real y comprometida con las causas del pueblo, y se consolida como la verdadera izquierda de México”, indicaron, al tiempo que reafirmaron su compromiso con los principios de la Cuarta

Transformación desde una perspectiva crítica y progresista. Añadieron que su independencia ideológica y coherencia les permite mantener una línea clara, sin concesiones ni ambigüedades.

El PT agradeció a sus militantes y simpatizantes por su apoyo, y se comprometió a seguir trabajando “con dedicación y convicción por un Veracruz y un México donde la justicia social sea una realidad palpable para todos”.

Estos resultados reflejan una fragmentación del voto progresista en Veracruz y la aparición de nuevas dinámicas de poder, donde tanto MC como el PT logran posicionarse como fuerzas relevantes frente a la hegemonía de Morena.

La participación electoral, que se mantuvo por debajo del 40%, también revela un desafío importante para todos los partidos políticos. ●